



Premio de Historia

Señor Director:

Soy antiguo lector cotidiano de *El Mercurio* y de *La Epoca*, desde su reciente fundación. Me parecen los dos diarios chilenos de mayor aspiración a la objetividad informativa. Pero creo ver un apartamiento de ésta en la información del 11 de agosto sobre los candidatos al Premio Nacional de Historia 1988.

En efecto, a tres de siete de ellos que su

diario menciona, les reproduce varios títulos de sus libros. Al señor Fernando Campos Harriet le cita cuatro, al señor Julio Heise González, el competidor más serio con relación al anterior, le nombra un solo libro. Y a éste incompleto. Se lee en *La Epoca: Historia de Chile, periodo parlamentario 1861/1925*, pero no se dice: Tomo I *Fundamentos históricos culturales del parlamentarismo chileno* y Tomo II *Democracia y gobierno representativo en el periodo parlamentario*.

Si del señor Campos se menciona *La vida heroica de Bernardo O'Higgins*, bien se pudo hacer igual con O'Higgins, *forjador de una tradición democrática*. Sin necesidad de acordarse de *O'Higgins y la organización de la República*, ambos del señor Heise. Para enterar cuatro, se pudo citar *Abus de formación y de aprendizaje políticos 1810/1833*. O cualquier otro de los 17 libros editados por el señor Julio Heise González.

No discuto el Premio Nacional de Historia concedido al señor Fernando Campos ni la amplia cobertura que le dedicara *La Epoca* en sus páginas uno y 29 del viernes

12 de agosto. Sólo me desencanta que la información de su excelente diario reduzca a imagen tan minúscula y adulterada la obra de un historiador de los quilates del señor Heise. Esta noticia jibarizada en un momento decisivo de evaluación intelectual, nos duele a cuantos nos hemos hecho un criterio-humanista a base de literatura, historia y filosofía bien asimiladas. ¿Qué decir de los miles de alumnos y discípulos de don Julio Heise González, muchos de los cuales leerán *La Epoca*.

Todo lo anterior, por lo demás, me ha traído a la memoria la opinión de Cervantes, el padre del *Quijote*: "Los primeros premios de los concursos suelen darse por compromisos; los segundos, por efectivos méritos". Lástima también que los antecedentes de los candidatos no se den a conocer al público una vez que se ha cerrado su recepción en la secretaría general del Instituto de Chile. Amén de ilustrar a los lectores, se privaría de razón de ser a la pregunta latina: "¿Quién custodia a los custodios?", en lo tocante a la ecuanimidad de los jurados pertinentes.

Por simple razón de equidad cultural, me agradaría ver publicada esta carta. Asimismo, persisto en continuar siendo lector de *La Epoca*. Dr. Germán Sepúlveda Durán, Santiago. 1920 -

Premio de Historia [artículo] Germán Sepúlveda Durán.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sepúlveda Durán, Germán, 1920-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Premio de Historia [artículo] Germán Sepúlveda Durán.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile